

se portent avec impétuosité vers les choses bonnes et aimables ; pourquoi donc n'aiment-ils pas l'Église ? Ah ! nous voulons apprendre à la mieux connaître afin de l'aimer plus tendrement. S'il s'agissait de faire pour elle des choses grandes, importantes, difficiles, nous pourrions prétexter notre faiblesse, notre impuissance et nous y trouverions peut-être une légitime excuse. S'il fallait parler d'elle avec la bouche d'un Chrysostôme, la défendre avec la plume d'un Augustin, lui conquérir des âmes avec le zèle et le talent d'un François-Xavier, nous demeurerions nécessairement en arrière, et ne pourrions nous élever à la hauteur des services que lui ont rendus ces âmes d'élite, ces esprits supérieurs. Mais quand il s'agit d'aimer nous sommes tous également forts, tous également puissants. L'âme la plus obscure, la plus ignorée, peut s'élever dans l'amour au degré le plus éminent. Heureux de cette pensée, nous voulons vouer à l'Église nos plus chères affections. Nous serons toujours assez savants pour l'aimer beaucoup.

N'oublions pas toutefois ce qu'a dit un grand docteur, que la preuve de l'amour, ce sont les œuvres. Si nous aimons véritablement l'Église nous nous soumettrons à son autorité, nous obéirons à ses commandements. L'esprit des enfants du siècle est de marcher sans joug, de ne faire que les sacrifices qui leur plaisent ; le nôtre est de nous laisser guider par l'Église. "Les enfants de la sagesse forment l'assemblée des justes et le peuple qu'ils composent, n'est qu'obéissance et amour." Toujours il nous semble entendre ce mot de l'Évangile : " Qui vous écoute, m'écoute, et qui vous méprise, me méprise."

Nous n'attendons pas que l'Église ait formulé des ordres pour accomplir ses intentions ; il nous suffira d'un désir, d'une pensée exprimée par elle, pour en faire la règle de notre conduite. C'est à cette marque qu'on reconnaît les enfants les plus dévoués et le plus respectueux. Ainsi tout ce que l'Église approuve, nous l'approuverons ; tout ce qu'elle aime, nous l'aimerons ; tout ce qu'elle condamne,